

# EL DIARIO DE MENORCA.

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

MAROS EN PROVINCIAS DE MALLORCA  
Imp. de D. J. Fabregas. Remitiendo el importe  
Tienda de D. D. Ofilia. de la suscripción por me-  
dio de D. N. Fabregas. dio de libravanza

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto medio real.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 8 mas. por linea.

Los no suscriptores 42.

Y las repeticiones á la mitad d. precio.

Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la dimensión que ocupen.

## SECCION DE NOTICIAS.

### De La Correspondencia:

Por el ministerio de la Guerra se publica un real decreto en la *Gaceta* de hoy, en el que se manifiesta que solamente podrán ingresar de cadetes en los cuerpos del arma de infantería, los hijos y huérfanos de los jefes y oficiales del ejército y de los cuerpos auxiliares que no hayan cumplido diez y ocho años, y que habiendo obtenido la gracia de aspirantes, haya caducado dicha gracia por haber cumplido diez y siete años ántes de corresponderles la entrada. El número de aspirantes á plaza de cadete no excederá en cada clase del de las plazas efectivas señaladas para el mismo. Quedan subsistentes las concesiones de la gracia de cadete con destino á los cuerpos, hechas hasta la fecha.

Dícese que pronto publicará el periódico oficial los nombramientos de los señores Lorenzana, Lafuente y Guillamas, para consejeros de Estado. También parece que se llevará a cabo en breve plazo el nombramiento del señor Coello para la embajada de Portugal.

### De La Correspondencia del 5:

El 20 del actual saldrá de Cádiz el vapor *Ferrol* para Santa Isabel, en la isla de Fernando Póo.

— El 3 terminaron los exámenes para el ingreso de alumnos en la escuela especial de administración militar. Se han presentado á ejercicios 233 jóvenes, de los que han sido aprobados 85, debiendo quedar 20 de estos como supernumerarios para cubrir vacante, puesto que están reducidas al número de sesenta.

— El gobernador superior civil de Filipinas participa con fecha 6 de ju-

nio último que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquellas islas, reinando algunas enfermedades propias de la estación.

— El 6 de junio había salido para Hong Kong la goleta de guerra *Circe*,

con la correspondencia pública.

— El 18 de mayo en Piddig, y el 19 en Sarrat, tuvieron lugar dos solemnies ceremonias: el banjismo de 300 infieles en el primer punto, y 40 en el segundo, convertidos al catolicismo, merced á la perseverancia y esquisito celo de los patrocos de dichos puntos.

— El cónsul de Portugal en Filipinas ha abierto una suscripción con la debida autorización para reunir fondos á favor de los desgraciados habitantes de Cabo Verde, víctimas, como es sabido, de una horrible crisis alimentaria se obsequiaron.

— San Alfonso 3.— No quieren los acontecimientos claros que hacer, puesto que nada lo merece que sea bastante para llamar la atención. Tampoco aquí se siente el calor, y esto nos hace mas y mas no olvidar a ustedes, haciéndonos tener que tal vez se liquiden los gordos y carbonicen los delgados.

— De una carta de Santo Domingo, escrita por persona fidedigna, con fecha 17 de junio, tomamos la siguiente noticia:

— En el monte de Guajaba distante como unas tres leguas del campamento de la columna de operaciones del Ceibo, estaban acampados ciento treinta hombres de los insurrectos al mando de uno de los principales cabecillas, llamado Claudio Caridad. Sabido esto por el general Santana, dispuso que marchase contra ellos una columna de ochenta hombres del segundo batallón de Nápoles, mandado por

el teniente D. Manuel Muñiz, y el subteniente D. Torcuato Richi, oficiales elegidos para esta empresa. Puestos en marcha llegaron al pie del monte de Guajaba, al amanecer del dia 1.º de junio, y allí hicieron entender á los soldados que habían de acionar a la bayoneta. Avanzando en silencio hasta llegar á unos veinte pasos del campamento insurrecto, y anunciándose con el toque de las cornetas y el grito de «viva la Reina», cargaron impetuosamente. La refriega fue sangrienta; pero nuestros soldados, que no tienen en cuenta el numero de los enemigos cuando llega el momento de combatir, alcanzaron una victoria completa. Quedaron muertos en el campo cuarenta y seis de los insurrectos, y 16 cayeron heridos. De los nuestros solo fueron heridos ocho. Entre los muertos fué hallado el cabecilla Claudio y un hermano suyo que ejercía un cargo inferior.

— El gobierno haitiano continuaba tomando medidas energicas para impedir en las fronteras de la República que se estableciesen relaciones entre los haitianos y los rebeldes de Santo Domingo.

### De La Correspondencia del 6:

Durante la noche última, el gobierno tuvo noticia de que varios sargentos del regimiento de Saboya, y parece ser que un teniente, trataban de arrastrar a una sedición al indicado regimiento.

Se está instruyendo la convenientemente sumaria en averiguacion de este delito, y todo justifica que las precauciones, pruebas y habilmente tomadas durante la noche ultima, se hallaban completamente en su lugar.

Por fortuna la leal y el buen sentimiento en que se encontraba el

regimiento, impidieron perpetrar el crimen, y el gobierno abriga la plenísima confianza de que el orden no se turbará.

Una cosa diremos para concluir, y es que esta vez hay verdaderos culpables y que el gobierno apoyado en la justicia y en el voto de la opinión pública que rechaza tan odiosas maquinaciones, será inexorable con cuantos resulten comprometidos en este inconcebible atentado.

Por lo demás debemos consignar para tranquilidad de nuestros lectores que el conato aparece hasta ahora como un hecho aislado, y que cuantas noticias llegan de todas partes son completamente tranquilizadoras en la cuestión de orden público.

— De *Las Noticias* del 6.

Como decímos en otro lugar, anoche tuvo el gobierno noticias si dudadas de que de tres a cuatro de la madrugada se intentaría alterar el orden público, y de que este movimiento sería secundado por algunos oficiales y sargentos del regimiento de infantería de Saboya, alojado en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pío. En seguida las autoridades civiles y militares tomaron las precauciones propias en semejantes casos, y merced a ellas la población permaneció tranquila.

Sabemos que, reducidos a prisión un teniente y dos sargentos del expresado cuerpo, se sigue la sumaria con actividad, y ha desaparecido el peligro de que se altere el orden. Hoy el regimiento de Saboya está prestando el servicio que le corresponde, según la orden del día.

Hacemos públicos estos hechos, no por el prurito de dar noticias, sino porque estamos intimamente convencidos de que en semejantes circunstancias nada favorece la alarma como un silencio injustificado, tanto más, cuanto que hoy en Madrid no se habla de otra cosa, y la fechada imaginación de los noticieros puede dar proporciones colosales a lo que en realidad no ha tenido importancia alguna.

Parece que el coronel del regimiento de Saboya tuvo noticia de la sublevación que intentaban algunos individuos del cuerpo de su mando, por un sargento del mismo, que dió a aquel jefe todos los pormenores de lo que hincaba, mérito en otro lugar.

En efecto, se oyó el disparo de un fusil, que, según el sargento, era la señal convenida, y aparecieron los dos hombres que habían de entenderse con los sublevados.

— Las últimas noticias de Túnez recibidas por el correo nos dicen que no es cierta la noticia de que el jefe de los insurrectos había ofrecido entrar en negociaciones con el gobierno legítimo. Los insurrectos, por el contrario, se aproximan cada vez más á la capital, procurando no combatir con las tropas del virey, pero interceptando las comunicaciones e impiéndiendo que lleguen á Túnez víveres. Estos empezaban á escasear, y por consiguiente á subir extraordinariamente de precio.

— El mariscal Mac Mahon ha pedido llevar consigo á Argelia al general Trochu, antiguo edecán del mariscal Bugeaud, y que conoce perfectamente aquél país y sus habitantes. El general Trochu llevará el título de subgobernador, y reemplazará á M. Mercier Lacombe, director civil que ha sido nombrado consejero de Estado.

— El dia 3 llegó á la vista de Brest dos buques de guerra confederados, permanecieron en aquellas aguas algunas horas y marcharon después con rumbo distintos; se cree que uno de ellos sea el nuevo *Alabama*.

Cádiz 3.- Ha llegado el vapor correo de Canarias con noticias de aquellas islas que alcanzan al 27 de julio. El orden y la salud pública eran excelentes. El 18 del pasado llegaron al puerto de Santa Cruz de Tenerife el vapor correo *Santo Domingo*, que siguió su viaje para la Habana, y la goleta *Ad-Ras*, que continuó el 21 su marcha para Montevideo. El 22 arribó al mismo puerto la fragata *Berenegüela*, y el 24 se lió para seguir su marcha al Pacífico.

Méjico 2. Han partido las notificaciones del nuevo imperio para España y Portugal, de las que será portador Facio; las de Inglaterra y Holanda, ministro Arrangoiz; las de Italia, representante Barandiaran; las de Rusia, Suecia y Dinamarca, el ministro Mora, y todas las de la Confederación germánica, Murphy, que está en Viena.

Noticias excelentes de todo el imperio.

El partido monárquico triunfa en todas partes. Doblaló, Uranga, Tapia,

Echevarría, se adhieren al imperio.

Paris 3. El representante de Francia en Bogotá, ha enviado una nota al presidente de Nueva Granada pidiendo reparación por los insultos inferidos al cónsul francés en Panamá. El presidente ha mandado hacer una información, y ha ofrecido que hará justicia.

El gobierno del Ecuador ha autorizado á Pi zon para proveerse de víveres en los puertos de dicha república.

Los Ducados serán cedidos á Prusia y Austria pro fórmula, sin perjudicar el derecho de la Dieta para fijar la suerte definitiva de los mismos. Se ha pactado que Austria y Prusia no puedan anexionarse los Ducados.

Viena 4. En los círculos bien informados se asegura, con referencia á cartas de Vichy, que el emperador Napoleón está firmemente resuelto a no modificar su actitud respecto á la situación del Papa.

Tambien queda aplazada la modificación parcial del gabinete.

Marsella 4. La reorganización de la Argelia, decretada últimamente, ha producido muy mal efecto. Se preparan esposiciones al emperador para protestar contra el restablecimiento del régimen militar.

Paris 4.- El emperador no volverá á París hasta el dia 10, residiendo en el palacio de Saint Cloud hasta el momento de la llegada del Rey de España.

Paris 5.- El emperador Napoleón se muestra disgustado por las duras condiciones impuestas en la Conferencia á Dinamarca, y se cree que tomará parte en las gestiones a favor de los dinamarqueses.

El *Morning Post* dice que, atendiendo á la paz firmada en Viena, todas las potencias deben prepararse á la guerra, en la seguridad de que Europa está perdida. Dice tambien que no existe confianza entre las potencias.

La *France* dice que la inauguración del ferrocarril del Norte se verá retrasada en Irún.

El *Pais*, refiriéndose a una correspondencia de Madrid, dice que la cuestión peruana ha entrado en vías de arreglo; que el gabinete de Lima solo espera conocer las propuestas por

el gobierno español para enviar un plenipotenciario.

Escriben de Roma al *Ost-Deutsche Post*, que Francisco II abandonará los estados Pontificios para el otoño, estableciéndose en Austria.

*La France* dice que Austria y Prusia han reemplazado la fuerza al derecho en la cuestión dinamarquesa.

Asegúrase que el gobierno polaco se ha modificado en sentido republicano.

## MAHON.

**NOTA** de las cartas que se hallan detenidas en la Administración de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.

D. Fermín Errazquin . . . . .	Málaga.
„ Francisco Rodríguez . . . . .	Melilla.
„ Antonio Ramos González . . . . .	Espera.
„ José Quintana y Monjo . . . . .	Habana.

Suscripción para concluir y hermosear el local destinado para carreras de caballos.

Rs. cénts.
Suma anterior..... 3364 83

Un interesado en la primera compra del vestuario, en la Compañía de Ópera Italiana de esta ciudad, ha cedido la parte que le correspondía por el alquiler de la temporada de 1863 al 64 cuyo importe ha sido..... 17 61
D. Daniel Oliver Pbro. . . . . 10 "
„ Francisco Cardona y Orfila Pbro. . . . . 10 "
„ Guillermo Llobera . . . . . 4 "
Suma . . . . . 3406 44

Sigue abierta la suscripción en las tiendas de D. Domingo Orfila, Arravaleta número 5, D. Nicolás Fábregues, plaza del Príncipe y en esta Redacción e Imprenta.

**En nuestro número del domingo** hablamos de la extracción de callos por el hábito pedicuro Mr. Roux, y hoy tenemos que añadir á lo expuesto, según se nos ha dicho, que no deben extraer las personas que hayan sufrido la operación, si en los dos días siguientes á la misma experimentan alguna incomodidad en el sitio operado, por ser muy natural que así suceda, atendiendo á que una vez extraída la raíz debe notarse la falta de ese cuerpo en el vacío que ha dejado en la carne. Y así, dicese lo recomienda el mismo M. Roux, ratificándolo igualmente cuantas personas han sufrido tan sencilla cura.

**Hé aquí algunos consejos higiénicos** que deben observar las personas que en esta época del año toman baños fríos.

El baño frío es refrescante si se permanece en él poco tiempo; es astringente y tónico por poco que se le prolongue más de media hora; después de una hora de natación concluye por ser nocivo.

Es indispensable esperar antes de meterse en el agua fría á que la digestión esté completamente hecha, y que se encuentre tranquila toda la economía del cuerpo, es decir, que no haya ni emoción, ni excitación, ni calor en la piel, ni respiración. Los momentos más favorables para los baños fríos, son ó por la mañana en ayunas, ó por la tarde cuando pase la fuerza del sol.

Es bueno frotarse la piel antes de entrar en el agua y después de salir de ella.

Es preciso zambullirse bruscamente en el agua dos ó tres veces. De este modo se evita la sensación desagradable, y que asfixia la sangre á los grandes vasos, que es lo que sucede cuando se entra poco á poco en el agua.

Una vez en el agua, es necesario hacer ejercicio, moverse mucho, lo que es muy fácil si se sabe nadar; de lo contrario, debe irse de una parte á otra, agitar el agua con los pies y manos, y evitar sobre todo el permanecer inmóviles.

Cuanto más fría esté el agua, menor debe ser la duración del baño. Esta debe ser sobre todo según la contestura, desde un cuarto de hora a cuarenta y cinco minutos. Es preciso abandonarle al primer escalofrío que se sienta.

Se tendrá cuidado de secarse perfectamente el cuerpo, y sobre todo la cabeza.

Un paseo á pie ó a caballo, un ejercicio moderado, será muy saludable después del baño frío.

En un periódico francés hallamos el siguiente remedio contra la enfermedad de la viña, remedio que ha sido puesto en práctica con el mejor éxito. En quince litros de agua se disuelve medio kilogramo de sal común: se abre un hoyo de quince centímetros de profundidad alrededor de la cepa, y al anochecer se arroja el líquido; teniendo cuidado de cubrirlo bien con la misma tierra, á fin de que al siguiente día no lo sequen los rayos del sol. Quince días después, no solo recobran su lozanía las cepas enfermas, sino que las uvas que se obtienen son más gruesas y más sabrosas que de ordinario.

## PROVINCIA.

(De *El Isleño* del 3.)

Han sido rebajados los derechos de consumo en varios artículos, entre los cuales se encuentran las habas, uno de los legumbres de más consumo en Mallorca, y los higos charcos que han sido declarados libres. Agradecemos el interés que se han tomado en este asunto las autoridades de esta provincia y algunas otras personas ilustres en Madrid.

## AFECTACIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

**SOL.**—Sale á las 5 horas y 7 ms.—Pone á las 7 h. y 3 ms.

**LUNA.**—Sale á las 12 h. y 32 ms. de la M.—Se pone á las 10 h. y 51 ms. de la N.

## Observaciones atmosféricas.

Recibido en Mahón á las 6 y 25 minutos.—Hora de Madrid 6 y 38.

Nueva baja barométrica en el N. y el E. de Europa. Ayer tarde tempestades en Antives, Ajaccio, Berua. Situación dudosa en el Atlántico. Probab. 9.

Costas N. vientos mods. ó bastantes fuertes variables de SO. á SE. vuelta al NE.—Costas S. bastante fuerte de NO. á SE. costas E. bastante fuertes variables de SO. á SE. y E.—8 agosto.

## BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

† San Lorenzo diácono mártir español y Santa Filomena virgen y mártir.

## CULTOS.

**CORTE DE MARÍA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Carmen.

Santo de mañana.

San Tiburcio y Santa Susana virgen, mártires.

## ORDEN DE LA PLAZA

del 9 de agosto de 1864.

Servicio para el 10.

Gefe d<sup>r</sup> dia: Sr. teniente coronel comandante del Regimiento Infantería de la Princesa número 4. D. Odon Macías y Montoya.—Parada, Princesa y Galicia.—Hospital y provisiones Galicia.—El Teniente coronel Sargento Mayor: Juan Pérez y Lauregui.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO

### ENTRADAS.

De Palma en 13 horas vapor español Mahónés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 17 trip., 54 pas., y varios efectos.

De Liorna en 9 días bergantín goleta italiano Corriera, de 88 ts., cap. Salvatore Lancelle con 6 trip. y maderas.

De Pernambuco en 53 días bergantín goleta esp. Gienfuegos, de 112 ts., cap. D. José M. Rodríguez, con 9 trip., algodón y cueros.—En cuarentena.

De Matanzas en 66 días polaca goleta esp. Teresa, de 135 ts., cap. D. Mariano Mayo, con 11 trip., y algodón.—En cuarentena.

De Matanzas en 56 días bergantín español Palomos, de 204 ts., cap. D. Juan Cabruja, con 11 trip., y azúcar.—En cuarentena.

## AVISOS OFICIALES.

Administración de Correos de Mahón.

Debiendo salir el dia 20 del corriente del puerto de Cádiz para el de Santa Isa.

4  
bel, en la isla de Fernando Poo, el vapor trasponte del Estado Ferrol con la correspondencia pública que te será entregada en aquella Administración principal de correos, se avisa para que todos los que quieran remitir cartas á dicho punto con el expresado vapor, pueden avisarle de positandolas en esta Administración hasta el dia 14 del actual, á las 7 de la mañana. Mahon 9 d<sup>o</sup> Agosto de 1864. -- El Administrador. -- Guillermo Fiol.

#### Administración de Rentas y Contribuciones del Partido de Menorca.

Desde el dia de mañana estarán á la venta en los estancos de esta Ciudad los cigarros habanos Regatta, Príncipe Alfonso, Brevas y Londres cilindrados, recibidos útimamente de la Administración principal de la provincia de Madrid.

Lo que se avisa al público para su conocimiento. Mahon 9 de Agosto de 1864. -- Manuel Lassaletta.

#### Don Facundo Cortadellas. Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia once de Agosto próximo á las once de la mañana, se procederá ante el Juzgado de Paz de Ciudadela por comisión de este de primera instancia, á la subasta y remate, siendo la postura competente, del predio Bininati well situado en el término de Ciudadela, propio de los herederos de D. Emilio Sageras y Sagreras, á tenor del pliego de condiciones que está de manifiesto en dicho Juzgado de Paz; pues así lo tengo dispuesto con auto de hoy recaído en el juicio de testamentaria de dicho Sagreras que se sigue en este Juzgado. Da lo en Mahon á veinte de Julio de mil ochocientos sesenta y cuatro. -- Facundo Cortadellas. -- Francisco Andreu y Pons Esn.<sup>o</sup>

#### Ayuntamiento Constitucional de Ciudadela de Menorca.

Debiendo este Ayuntamiento proceder al nombramiento de un inspector de carnes para el matadero de esta ciudad, cuya plaza se halla dotada con el sueldo anual de 1080 reales vñ. de los fondos municipales, conforme á lo dispuesto en Real orden de 17 de marzo último, y á tenor de lo ordenado por el Sr. Gobernador de la provincia en circular de 18 de julio proximo pasado, se anuncia al público á fin d<sup>o</sup> que los aspirantes á ella, que tan solo podrán serlo los veterinarios que posean título de primera ó segunda clase, y á falta de ellos de alzadores herradores, presenten sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro el término de veinte días á contar desd<sup>o</sup> hoy. Ciudadela 8

de agosto de 1864. -- El Presidente -- Pedro Martorell y Olives. -- P. A. D. A. Santiago Simó Srio.

#### LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 1462 en Mahon.

En el sorteo verificado el dia 5 del actual, han salido premiados los billetes de los números siguientes:

22874 un 400 pesos fuertes, 8367 q ob 400 sh., el 30 q ob 200

El siguiente sorteo tendrá lugar el 16 del actual, cuyo prospecto es como sigue:

Constatrá de 12.000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 270.000 pesos en 600 premios de la manera siguiente:

Premios Pesos rs.

100 de 1000. . . . . 60.000

1 de . . . . . 30.000

1 de 1000. . . . . 16.000

1 de 500. . . . . 10.000

1 de 200. . . . . 5.000

24 de 1.000. . . . . 24.000

36 de 500. . . . . 18.000

535 de 200. . . . . 107.000

600 . . . . . 270.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenderán á 60 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acotubrados.

Mahon 9 de Agosto de 1864. -- Domingo Orsila.

#### ANUNCIOS.

Hoy miércoles, se rematará en Alayor si la postura es competente, la estancia llamada den Medina y demás tierras, bajo las condiciones que obran en poder del pregonero público de aquella Villa.

#### CASA-BANCA DE MADRID.

El dia 16 d<sup>o</sup> l<sup>o</sup> actual y siguientes necesarios de tres a seis de la tarde, se procederá en las oficinas de la Subcursal de esta ciudad, calle de Buenaventura, á la venta de varios géneros y efectos depositados en garantía de los préstamos verificados bajo los números 19 y 20, los que no fueron satisfechos en los días de sus respectivos vencimientos. Mahon 8 de agosto de 1864. -- José Vinent.

Se necesita una niñera y un cocinero ó cocinera que sepa su obligación.

Informarán en Villa Carlos, calle

Mayor n.º 6.

En la calle de los Frailes n.º 3 i hay muebles para vender á precios sumamente módicos.

Está para vender la casa n.º 70 de la calle de la Plana, que forma esquina con la del Carmen.

Informarán en la misma.

#### MR. JUAN ROUX,

PEDICURU UNIVERSAL.

Ha llegado á esta ciudad, donde ofrece sus servicios en la curación radical en dos minutos, sin cortar, de la extracción de callos, ojos de perdiz, unas gruesas y defecuosas sin sangre ni dolor. Vive en el Oriente, plaza del Príncipe núm. 3.

Recibe desde las nueve de la mañana hasta las doce y de las dos hasta las cinco de la tarde.

Precio. Cuatro reales vellón por cada extracción de callo, ojo de perdiz, etc.

#### PARA ALQUILAR.

Lo está el primer piso, amueblado, de la casa número 33 calle Nueva.

#### PARA ALQUILAR.

La casa número 35 de la calle de Santa Ecolástica.

En Ciudadela, calle de S. Miguel número 5, se vende vino viejo de seis años, de superior calidad, á 7 pesetas el cuartero. El interesado, Gabriel Fullana y Cardona, que vive en la calle del Mirador número 20, espera que los señores d<sup>o</sup> esta, aprovecharán esta ocasión á fin de obtener para sus mesas y para el dia en que se necesite, un vino excelente y puro, y sumamente barato atendido á su clase.

#### VAPOR MAHONES.

Almuerzo del capitán D. Agustín Galens saldrá para Palma hoy miércoles á las 5 de la tarde.

Se desembarcará en la calle de la Infanta, número 26.

Por todo lo que va sin fijar. -- J. Hospitaler.

Director y editor responsable.

JOSE HOSPITALER.

Emp. de D. Juan Fibrejues y Pascual, calle Nueva n.º 21.